

OTRAS CARTAS DE MARIA DE LA CRUZ/

Santiago, 5 de Mayo de 1951.

"Con mucho gusto he leído tu carta. Las impresiones de que me hablas, son cosa natural en la vida; nuestro barro humano seguramente tiene que sufrir el contacto con el barro de los otros. Es inevitable. Por esto, querida Matilde, he comprendido que la vida tiene sus compensaciones. Y tu las has tenido, las mismas teniendo y las tendrás siempre, hasta tus últimos días. TIENES CALIDAD ESPIRITUAL PARA ENRIAS Y TIENES UNA INTELIGENCIA QUE TE PERMITIRA SIEMPRE, sacarle a la vida un buen provecho."

Santiago, 15 de Agosto de 1947

"No puedes imaginar la angustia que me has causado con la necesidad que tienes que tan apuradamente devuelvas a tu esposo el dinero que me prestaste. Tu sabes cuál es mi verdadera situación. María de la Cruz no puede resistir estas penas, te lo juro. No puede seguir viviendo en esta incertidumbre económica. Habla con tu esposo largamente por teléfono. Me dijo que no me preocupara por la plata, ¡qué cariñoso y qué bueno! Me dijo que por cariño siempre estarían dispuestos a quedarse. Ah, María querida, jamás dejarse AGRADECER ESTOQUE RECIBIR POR MI. Porque lo que vale es recibir el servicio a tiempo. Y tal como tu me lo dijiste, es en estos casos cuando se prueban los afectos, los afectos de buena bien poco sirven. Pero te voy a contar una historia que me pasó. Yo soy una mujer que sabe ser una amiga. María de la Cruz, sabe retribuirlo todo, como señora y como verdadera amiga. No sabes cuánto falta hacer y como confío en tu fuerza para realizar los ideales que tenemos para nuestro hermoso Chile. Cada día se corre más que su vida sigue es la primera señora del país y la mujer más buena e inteligente... Bellas... habiéndolas... PARA UN VENDEDOR DE PAN QUE NOS TRAJERAS PLATTA. Tráeme un vasito blanco, etc (una lista de cosas). Tu comprendes que ahora que me te convertí de en la casi primera figura femenina de la actualidad tengo que andar elegante y veras muy... ¡verdad!

Manía de la Cruz

Le saqué gran partido a tus cartas. ~~entre las nubes~~ entre las nubes, porque te sée inteligentísima, buena y adorable. Mereces con Chile lo que nos dé la gana; te acordarás de mí. Tráeme vitaminas B12, son las que le daban a los soldados... Nada en el mundo te quiere como yo. Eres más que una amiga, una hermana. Tienes un equilibrio y una sensibilidad tan aristocráticos. Nada nos hará romper este lazo de afecto que Dios permitió se realizara para nuestro bien y el de nuestra querida Tierra! (Se se sabe nada, silencio ya)

12 de Septiembre.

(Femenino Chileno)

"Las mujeres me adoran. Eso es verdad. Cuando en el Partido insinúo que puedo morir... suplicas como Eleanora, amparas los remedios, la devoción con que me tratan y a desear. ¡Triunfamos! porque he logrado hacerse amar de todos los sectores y de todos los seres que se tocan con carne, hombre e mujeres. Tu eres y serás siempre el ser más querido de mi corazón. He hablado en el Partido de ustedes, he destacado TU TALENTO y el de (otro nombre de una directora)."

TUS CARTAS SON JOYAS INESCRIBIDAS; recree para mi mente y reliquias para mi corazón que te quiere y para mi mente que te admira. Respeto a los buenos. SIN PLATA NO SE HACE NADA Y TEN FINOS QUE GASTAR MUCHO EN PROPAGANDAS Y GIRAS."

Oye, Matilde, creo que haberte conocido es una de las más grandes compensaciones que me ha dado la vida. Y es curioso, tu actitud humana aparente, llena de gracia, de esmero de brillo por tu belleza y alegría naturales, se transforma para mí, en manifestación genuinamente espiritual. Siento en ella los refinamientos de tu espíritu selecto que requiere de la armonía y de la belleza para desplegarse en plenitud. Quiero saber las experiencias raras de las observaciones que han hecho. En el mundo luchan dos corrientes, mejor dicho dos aspiraciones humanas: la comunista que espera lo mejor del régimen económico estatal (Rusia, Alemania, Nazi, Fascismo, etc) donde ale estado controla, regula a su arbitrio, etc... El Congreso fue un desastre. Triunfaron los comunistas en todas las condiciones. ¡Mira etc! Las comunistas no tiemblan y no respetan. Después de las asambleas plenarias, yo las abrazaba a todas. Conía con ellas en las diversas mesas y con mi carácter cariñoso las conquisté. Terminé tutelandome con todas. Creen que ser un ser extraordinario ya que CREYENDOME ARISTOCRATA Y CULCISIDA, se admiran de mí sincero socialismo, etc."

Desde que te fuiste no ha entrado casi dinero al partido a no ser las pequeñas entradas por conceptos de cuotas, en cambio los gastos forzosos han sido fuertes."

Enviaré un informe sobre al Congreso a todos los partidos de derecha. ¡Qué brutos son, Matilde, estos idiotas me debieran tener en palmas de mano, etc! Mereces toda la felicidad del mundo, la adoración de tu marido y de tus hijos y de TODOS LOS QUE AL CONOCERTE TE COMPRENDEN RECONOCERTE EN TODA TU GRANDEZA ESPIRITUAL, María de la Cruz."

Otras cartas de María de la Cruz [manuscrito] Transcripción de Matilde Ladrón de Guevara.

Libros y documentos

AUTORÍA

Autor secundario:Ladrón de Guevara, Matilde, 1910-2009

FORMATO

Manuscrito

DATOS DE PUBLICACIÓN

Otras cartas de María de la Cruz [manuscrito] Transcripción de Matilde Ladrón de Guevara. 2 hojas ; 33 cm.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile